
CONSIGLIO COMUNALE GIUGLIANO IN CAMPANIA 28-06-2021

2) APPROVAZIONE DEL PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI 
PUBBLICI 2021/2023 E DELL’ELENCO ANNUALE 2021, AI SENSI 
DELL’ART. 21 DEL D.LGS. 50/2016.

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Do lettura della proposta di delibera.  

Il Dirigente ad interim dell’unità di progetto ambiente e lavori pubblici;  

Premesso che l’Art. 21 del D.Lgs. 50/2016 programma delle acquisizioni e delle 
stazioni appaltanti prevede che le amministrazioni… 

È entrato il Consigliere Poziello Antonio. Buongiorno.  

Prevede che le amministrazioni aggiudicatrici addotte nel programma triennale 
dei lavori pubblici di importo stimato pari o superiori a 100.000 euro, nonché 
relativi agli aggiornamenti annuali nel rispetto dei documenti programmatori, in 
coerenza con il bilancio le norme inerenti la programmazione economico 
finanziario;  

Visto che ai sensi del comma 8 dell’Art. 21 del D.Lgs. n° 50/2016 il Ministro delle 
infrastrutture e dei trasporti di concerto con il Ministro delle economie e delle 
finanze, adottato il Decreto n° 14/2018, regolamento recante procedure e schemi 
tipo per la redazione e la pubblicazione del programma triennale dei lavori 
pubblici, del programma biennale per l’acquisizione di forniture e servizi dei 
relativi elenchi annuali e aggiornamenti annuali;  

Dato atto che con deliberazione di Giunta Comunale n° 45 del primo aprile 2021 
è stato adottato lo schema del programma triennale dei lavori pubblici 2021/2023
e l’elenco annuale dei lavori pubblici 2021 nel rispetto dell’Art. 21 comma 1 del 
D.Lgs. 50/2016 e successivi, e dell’Art. 5 comma 4 del Decreto Ministeriale n° 
14/2018;  

Successivamente all’adozione del programma triennale, l’elenco annuale dei 
lavori pubblici sono stati pubblicati al n° 2021/718 sull’Albo Pretorio online del 
Comune per 30 giorni consecutivi, per consentire la presentazione di eventuali 
osservazioni;  

Con deliberazione di Giunta Comunale n° 53 del 20 maggio 2021 è stato adottato 
lo schema integrato del programma triennale dei lavori pubblici 2021/2023 e 
l’elenco annuale dei lavori pubblici 2021 nel rispetto dell’Art. 21 comma 1 del 
D.Lgs. 50/2016 e dell’Art. 5 comma 4 della Legge 14/2018;
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Con deliberazione di Giunta Comunale n° 60 del 26 maggio 2021 è stato adottato 
lo schema modificato del programma triennale dei lavori pubblici 2021/2023 e 
l’elenco annuale dei lavori pubblici 2021 nel rispetto dell’Art. 21 comma 1 del 
D.Lgs…

Entra il Consigliere Porcelli Luigi.  

… 50/2016 e successive modifiche dell’Art. 5 comma 4 del D.M. n° 14/2018;

Visto il D.Lgs. n° 267/2000 e il D.Lgs. n° 118/2011, il D.Lgs. 18 aprile 2016 n° 50 
Codice dei contratti pubblici e successive modifiche ed integrazioni;  

Il Decreto del Ministro delle infrastrutture e dei trasporti 16 gennaio 2018 n° 14;  

Si ritiene, pertanto, di sottoporre al Consiglio Comunale per l’approvazione il 
programma triennale dei lavori pubblici relativo agli anni 2021 e 2023 e l’elenco 
annuale 2021 adottati con la deliberazione di Giunta Comunale n° 60 del 26 
maggio 2021;

L’Assessore ai lavori pubblici, vista la relazione istruttoria;  

Ritenuto, pertanto, di sottoporre al Consiglio Comunale per l’approvazione il 
programma triennale dei lavori pubblici relativo agli anni 2021/2023 e l’elenco 
annuale 2021, adottati con la deliberazione di Giunta Comunale n° 60 del 26 
maggio 2021, propone al Consiglio Comunale di sottoporre al Consiglio 
Comunale per l’approvazione il programma triennale dei lavori pubblici relativo 
agli anni 2021/2023 e l’elenco annuale 2021 adottati con la deliberazione di 
Giunta Comunale n° 60 del 26 maggio 2021, che costituiranno allegati al bilancio
di previsione 2021/2023 composti dalle seguenti schede che si uniscono alla 
presente per formarne parte integrante e sostanziale;  

Scheda A: quadro delle risorse necessarie alla realizzazione del programma;  

Scheda D: elenco degli interventi del programma e articolazione della copertura 
finanziaria;  

Scheda E: elenco degli interventi ricompresi nell’elenco annuale;  

Di dare atto che ai sensi della Legge n° 241 del ’90 il responsabile del 
procedimento è il Dirigente dell’unità di progetto ambiente e lavori pubblici, 
Ingegner Giuseppe Sabini;  

9



CONSIGLIO COMUNALE GIUGLIANO IN CAMPANIA 28-06-2021

Di dare corso agli adempimenti di pubblicità e pubblicazione previsti dall’Art. 21 
comma 7 del D.Lgs. 18 aprile 2016 n° 50 e dall’Art. 38 del D.Lgs. 14 marzo 2013 
n° 33;

Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi 
dell’Art. 134 comma 4 del Testo Unico 18 agosto 2000 n° 267.

È aperta la discussione. Se l’Aula è d’accordo ci sarebbe l’Assessore Coppola che 
vorrebbe relazionare sul punto. Se siamo tutti d’accordo procediamo direttamente.
Prego, Assessore.  

ASSESSORE COPPOLA – Signor Presidente, Signor Sindaco, Signori 
Consiglieri, colleghi della Giunta. Il programma triennale delle opere pubbliche 
che oggi presentiamo per la sua approvazione è frutto di un lavoro complesso e 
articolato, che tiene conto di quanto pianificato, programmato ed in parte anche 
avviato dalle amministrazioni che hanno governato la città nel recente passato e 
nel passato meno recente. E che è stato ampliato ed integrato da oggi e al Governo
di questa città. All’interno della programmazione abbiamo come nuova 
amministrazione inserito nuovi interventi, in coerenza con il programma, e gli 
obiettivi indicati nel quadro generale delle linee programmatiche presentate da 
questa amministrazione a inizio mandato. Linee programmatiche che 
rappresentano la cornice generale, entro la quale questa amministrazione prova a 
dare risposta alle istanze della città. Prova a misurarsi, vuole misurarsi e vuole 
realizzare la città futura. In passato si è spesso parlato di piani, di programmi 
triennali dei lavori pubblici, e si è discusso molto se gli stessi potevano essere in 
qualche modo definiti il “Libro dei sogni”. Io non lo so se un piano triennale può 
essere un libro dei sogni. Sono però convinto che questo sia uno strumento 
all’interno del quale la politica prova a dare risposte ai bisogni e alle speranze 
delle famiglie e delle imprese, del tessuto sociale ed economico di un territorio. E 
questa idea, questa convinzione ancora più forte in un tempo difficile come quello 
che stiamo vivendo: il tempo della pandemia. La crisi pandemica che stiamo 
vivendo infatti ha portato oltre alla crisi sanitaria altre crisi, l’aggravarsi di altre 
crisi, quella economica e quella sociale. In questo tempo così difficile per tutti noi,
il compito storico a cui le Istituzioni sono chiamate è quello di ricostruire un 
sistema paese. Di costruire e mettersi in piedi. Alzare la testa e ritornare ad essere 
un paese competitivo con gli altri grandi sistemi internazionali. Questa è la grande
scommessa del futuro del nostro paese. Scommessa del futuro che è anche riposta 
nelle classi dirigenti del nostro paese, e non solo le classi politiche, ma anche le 
classi dirigenti del mondo della ricerca, dell’istruzione, della cultura, dei centri 
intelligenti nei settori nevralgici dell’economia del paese in termini economici, 

10



CONSIGLIO COMUNALE GIUGLIANO IN CAMPANIA 28-06-2021

produttivi e sociali. Lo abbiamo detto e lo diciamo ancora. Dopo la pandemia c’è 
da ricostruire un modello di società. C’è da riscoprire il valore della vita e, 
dunque, del capitale umano. Come un Comune, come Ente locale di maggiore 
prossimità rispetto ai bisogni, alle speranze e alle attese dei cittadini abbiamo una 
responsabilità enorme. Quella di costruire un paese moderno, ma soprattutto un 
paese più inclusivo e più giusto. Ma i Comuni sono in grande difficoltà, e lo 
viviamo quotidianamente tutti noi. Ed in particolare i Comuni del Mezzogiorno. 
Lo sono per le condizioni di contesto sociale di maggiore fragilità e sofferenza. Lo
sono per le condizioni finanziarie critiche in cui versano. Lo sono per la mancanza
di personale all’interno degli uffici e dei settori. Manca il capitale umano come si 
dice. E dunque c’è da fare in questo tempo una battaglia enorme. Una battaglia 
che va oltre i confini del nostro territorio, affinché ci siano le condizioni 
finanziarie giuste, perché la vita dei nostri Municipi possa reggere l’enorme 
portata dei bisogni e delle istanze del territorio, e perché ci sia alla fine di un 
modello di sperequazione non più sostenibile, nel rispetto della ripartizione delle 
risorse pubbliche dallo Stato alla Regione. E dunque anche noi come 
amministrazione, come Ente locale dobbiamo stare dentro questa partita, perché in
gioco non c’è soltanto il destino politico delle amministrazioni, dei Municipi, ma 
c’è la vita delle persone, delle famiglie e delle imprese. C’è, pertanto, urgente 
bisogno di amministrazioni più veloci, più smart, più competitivi, con meno 
burocrazia e, dunque, ci vuole un impegno da parte del Governo Nazionale per 
consentire alle città, ai Municipi, agli Enti locali di poter sfruttare al meglio le 
grandi opportunità del piano di residenza e di partenza appena approvato anche 
dalla Comunità Europea. Bisogna rispettare i vincoli soprattutto che l’Europa ci 
chiede, in termini di realizzazione e rendicontazione delle risorse spese. Provando 
a rimanere nel merito del punto oggetto all’ordine del giorno, come detto in 
premessa, siamo partiti da ciò che era stato già pianificato e programmato dalle 
amministrazioni precedenti, dall’amministrazione Poziello, dall’amministrazione 
Pianese, dalla fase Commissariale, e a metterci anche qualcosa in più – il nostro 
contributo io direi, sia in termini di nuovi interventi, sia come avanzamento di 
quelli già posti in essere. Partirei proprio dal programma, partiamo proprio nel 
programma triennale, partiamo proprio dall’accordo, dal famoso accordo 
protocollo base NATO. Qui abbiamo confermato e stiamo portando avanti un 
pacchetto di interventi che sono stati oggetto di intesa del protocollo per la 
realizzazione di interventi infrastrutturali a servizio della nuova base NATO, in 
località Lago Patria, siglato nel dicembre 2011. Il primo intervento è quello 
relativo alla riqualificazione e ampliamento degli assi stradali, con le relative 
opere di collegamento nella fascia costiera. Parliamo di interventi per la 
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realizzazione dello svincolo SS Quater, e della viabilità di accesso alla base 
NATO, di via Lago Patria, via Madonna del Pantano, via Signorelli e via Staffetta,
e via San Nullo, interventi per complessivi 10 milioni di euro, che sono stati 
ammessi a finanziamento già nel dicembre del 2017. Tali interventi ha subito però 
dei ritardi dovuti a delle modifiche di alcuni tracciati, in particolare lo svincolo, 
richiesto dalle Autorità competenti, che hanno comportato l’aggiornamento delle 
progettazioni e delle procedure espropriative ed ulteriori indagini richieste a 
seguito di queste modifiche progettuali, richieste dalla Sovrintendenza. Lo 
sviluppo del programma, del cronoprogramma aggiornato per le previsioni delle 
attività ancora da espletare ha messo in evidenza la necessità di individuare delle 
strategie, per evitare di sforare i tempi di realizzazione dell’opera con i limiti 
imposti dalla convenzione con Regione Campania (inc.) 8 del 2023. Questa 
amministrazione, pertanto, si è prontamente impegnata con gli uffici di settore per 
modificare il cronoprogramma degli interventi e suddividere l’attuazione 
dell’intervento stesso in due fasi. La fase 1 relativa all’esecuzione di tutte le opere 
non subordinate alla questione dei pareri, e la fase 2 relativa all’esecuzione delle 
opere subordinate invece all’acquisizione dei pareri stessi. Ciò consentirà di 
anticipare i tempi di attuazione dei lavori previsti per la fase 1 e rispettare i tempi 
complessivi previsti, indicati nella convenzione stipulata con la Regione 
Campania. Trovano ancora conferma nel piano triennale altri interventi previsti 
dal protocollo, quali interventi finalizzati al recupero delle risorse alla 
razionalizzazione del servizio di distribuzione idrica della zona “medio?” costiera 
del territorio di Giugliano, primo stralcio 12 milioni 661.000 euro. Per questo 
intervento è stato già approvato il progetto di fattibilità tecnico economico redatto 
dal personale interno, e siamo in attesa… E da finanziare con conto SC. Lo stesso 
dicasi per la realizzazione dei collettori fognari a servizio di Viale dei Pini Nord, 
per un importo di 3 milioni 931.000 euro. Anche questo intervento è stato 
approvato… Per questo intervento è stato approvato lo studio di fattibilità tecnico 
economico redatto dal personale del… Poi c’è la rifunzionalizzazione delle reti di 
canali naturali per lo scarico delle acque di bonifica, per un importo di 2 milioni 
432.000 euro. E potenzialmente del collettore (inc.) a servizio dei Comuni 
Villaricca, Giugliano e Qualiano per altri 7 milioni 412.000 euro. Questi ultimi 
due ancora non hanno nessun livello di progettazione. Nella programmazione 
confermiamo ancora il completamento di interventi più Europa, Fesr, punto Fesr 
2014/2020, relativa al rifacimento di un’ultima parte del tratto di Corso Campano, 
la via Purgatoria a Piazza San Nicola, un intervento di oltre un milione e 600.000 
euro. Qui siamo in possesso del progetto definitivo che non è stato ancora validato
per alcune problematiche che si sono verificate con l’impresa appaltatrice dei 
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lavori. Ricordo che era una gara progetto integrale. Per quanto riguarda invece nel 
triennale, riconfermiamo ancora gli interventi di cui alla programmazione del 
programma operativo Regionale sviluppo urbano sostenibile, i Pics che 
ricordiamo che con il programma integrato “Città sostenibile” la Regione 
Campania ha ritenuto di dover valorizzare la positiva esperienza del programma 
Home Fesr 2007/2013, attraverso la previsione di un asse dedicato allo sviluppo, 
riconfermando un ruolo di organismi intermedi alle città, riconoscendo altresì alle 
stesse un ruolo di traino nello sviluppo per la loro capacità di configurarsi quali 
nodi essenziali per il raggiungimento di obiettivi di valorizzazione territoriale e 
miglioramento della qualità della vita. Ricordiamo che ci sono stati anche alcuni 
ritardi, ritardi sulla programmazione Regionale, fatti del solo gennaio 2018 la 
Giunta Regionale aveva previsto lo schema di ripartizione delle risorse per 
l’attuazione dell’AS 10 ed al Comune di Giugliano era stato assegnato un importo 
complessivo di 17 milioni e mezzo di euro, poi ridotto a 15 milioni di euro, per il 
mancato raggiungimento, ritardi di certificazione del performance (inc.) da parte 
della Regione. A fine dicembre 2019 l’amministrazione Comunale ha approvato il 
documento di orientamento strategico della città di Giugliano in Campania, 
redatto secondo il format predisposto dalla Regione Campania, e nel settembre 
2020 l’Autorità di Giugliano infine ha trasmesso agli uffici Regionali il quadro 
generale degli interventi Pics, unitamente alle schede di interventi e relativi 
allegati. Fin dall’inizio del mandato questa amministrazione ha avviato tutte le 
procedure previste abbiamo presentato la documentazione, il cronoprogramma 
richiestoci dalla Regione. In questi giorni, la prossima settimana sigleremo 
l’accordo di programma. Anche qui per effetto di alcuni ritardi che non sono 
certamente dipesi dall’attuale amministrazione, il Sindaco Nicola Pirozzi insieme 
all’Assessore Regionale, Professore Discepolo, ha avviato una riflessione circa la 
concreta realizzazione degli interventi nei tempi stabiliti. E in ragione del termine 
ultimo di chiusura e rendicontazione della stagione programmatoria prevista dalla 
Regione. Riflessione che sostanzialmente si è tradotta nella proposta di una nuova 
articolazione degli interventi del programma, prevedendo ai Pics la conferma di 
10 interventi, e gli altri invece inseriti ancora comunque nella programmazione 
triennale. Per quanto concerne gli interventi inseriti nella programmazione 
triennale che trovano conferma nei Pics sono il recupero e rifunzionalizzazione 
dell’area esterna dell’immobile…  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Entra la Consigliera Poziello Laura. Scusi, 
Assessore.  
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ASSESSORE COPPOLA – Quindi, trovano conferma il recupero e la 
rifunzionalizzazione dell’area esterna dell’immobile confiscato alle mafie sede di 
(inc.) da destinare a spazi di aggregazione sociale e culturale con giochi, costo 
d’intervento un milione e 200.000 euro. I lavori di rifacimento e risistemazione 
dell’area a verde annessa all’istituto scolastico primo circolo didattico in Piazza 
Gramsci e realizzazione dei playground, costo intervento un milione 123.000. 
Rifunzionalizzazione dell’ex cinema da destinare a spazio aggregativo per le 
attività culturali e sociali di intrattenimento, costo intervento 421.000 euro. Rete 
delle Chiese e della cultura, intervento di creazione di rete tematiche e di 
valorizzazione e promozione ai fini turistici, costo intervento 500.000 euro. 
Rifacimento della parte non interessata da attività economiche all’interno del 
mercato produttivo da destinare a spazi aggregativi ed attività collettive di 
quartiere, costo intervento un milione e mezzo di euro. Intervento di realizzazione 
di 5 playground un milione di euro. Sistemazione e valorizzazione dell’area 
archeologica di Literno 2 milioni e mezzo di euro. Realizzazione di spazi 
attrezzatati per attività calcistiche di preparazione atletica in zona via Firpigna per 
400.000 euro. Realizzazione di spazi attrezzati per attività ludiche, con 
allestimento di giochi in prossimità del IV circolo didattico di via Ripuaria 
250.000, e realizzazione di spazi attrezzati per attività ludiche con allestimenti dei 
giochi area e la scuola media Gramsci in via Fedidalfio ulteriori 250.000 euro. Per
quanto riguarda gli interventi di ristrutturazione di una struttura per l’infanzia asilo
nido, localizzata nel bene confiscato Villa Zagaria, intervento per un milione e 
200.000 euro, l’intervento di rifacimento del cassettonato in legno della Chiesa 
dell’Annunziata 2 milioni di euro e la realizzazione di aree aperte, spazi 
aggregativi al servizio del quartiere in zona Matrone e Viarelle un milione e 
660.000 euro, questi interventi sono stati confermati nella programmazione 
triennale, alla luce anche delle interlocuzioni e degli impegni Istituzionali assunti 
in sede Regionale dal Sindaco e dall’Assessore di riferimento, che ci 
consentiranno per evitare di non giungere alla loro completa realizzazione in 
questa programmazione, inseriti nella prossima programmazione regionale 21/27. 
Ulteriori opportunità in ogni caso potranno anche arrivare da finanziamenti messi 
in campo dal… In ogni caso, le idee, le schede progettuali che riteniamo utili, che 
riteniamo progetti validi sono e saranno oggetto di approfondimento e di sviluppo 
progettuale nei prossimi mesi, in modo da poterli candidare come a futuri 
finanziamenti. Veniamo ora anche agli interventi che sono stati inseriti da questa 
amministrazione, partecipando alla programmazione per gli investimenti in 
progetti di rigenerazione urbana. Nell’ambito delle risorse messe in campo dal 
Governo per l’annualità 2021, da assegnare ai Comuni per investimenti in progetti
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di rigenerazione urbana, volti alla riduzione di fenomeni di marginalizzazione e 
degrado sociale, nonché al miglioramento della qualità del decoro urbano e del 
tessuto sociale ed ambientale, l’amministrazione Pirozzi ha svolto un lavoro 
faticoso, utilizzando al massimo e al meglio le competenze e le risorse umane di 
cui dispone. Poche. Abbiamo messo in atto una serie di interventi orientati al 
perseguimento degli obiettivi di rigenerazione urbana per una spesa complessiva 
di circa 19 milioni di euro, per la realizzazione di nuove opere e il completamento 
direi e integrazione di ulteriori interventi già previsti in programmazione, quindi 
che vedranno appunto il loro ampliamento e il loro completamento. Gli interventi 
che abbiamo inserito in programmazione candidato al finanziamento sono la 
riqualificazione del centro sportivo Remiero Lago Patria per un importo, 
intervento di 4 milioni di euro. Questo insieme agli altri già previsti consentirà di 
dare un impulso alla riqualificazione della fascia costiera, in particolar modo alla 
zona località Lago Patria. Un altro importante intervento è stato rivolto alla 
rifunzionalizzazione, ristrutturazione del mercato ortofrutticolo di Giugliano, 
intervento quasi 6 milioni di euro. Stiamo vivendo quotidianamente questa 
emergenza. È una struttura che necessita di interventi urgenti di ristrutturazione e 
di ammodernamento, che non sono più rinviabili, ma che  soprattutto è mirato 
anche al recupero funzionale della struttura e al ripristino della legalità. Abbiamo 
inserito in programma anche la ristrutturazione edilizia del palazzo Exedra in via 
Corso Campano per 2 milioni… Intervento 2 milioni 200.000 euro. Il 
completamento e la rifunzionalizzazione dell’impianto sportivo polifunzionale 
Liternum di via Ripuaria, per un milione e mezzo di euro. Questo ultimo 
intervento va aggiungersi al finanziamento già richiesto nel mese proprio da 
questa amministrazione, partecipando al bando sport e periferia per circa 700.000. 
È stato inserito l’intervento per il completamento dei lavori della Cupola della 
Chiesa di Santa Sofia per ulteriori 920.000 euro. Su questo c’è stata anche una 
proficua interlocuzione anche con i Consiglieri di minoranza. Ringrazio anche il 
Consigliere Francesco Iovinella per avere in qualche modo aiutato questa 
amministrazione nel portare avanti questo progetto. Abbiamo previsto interventi di
completamento per l’impianto sportivo Comunale De Cristoforo. Anche questo è 
un ulteriore intervento che va ad aggiungersi a quello dei Pics e quindi 
sostanzialmente crediamo di avere un pacchetto, la capacità di poter riqualificare, 
portare a termine la riqualificazione complessiva anche di quello. Abbiamo 
inserito anche l’intervento di ristrutturazione edilizia del fabbricato confiscato alla
criminalità organizzata. Via Dante Alighieri, ex scuola Montessori secondo lotto, 
per l’intervento del valore di un milione e mezzo di euro, che completa un altro 
intervento che stiamo approvando… Stiamo portando avanti e che comprende il 
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progetto di GAL. Un intervento importante non solo per il suo valore simbolico, 
cioè quello del recupero di beni confiscati alla camorra, ma un intervento 
importante per le sue finalità. L’immobile infatti servirà per ospitare attività 
finanziarie finalizzate a combattere l’abbandono e la dispersione scolastica, 
attraverso percorsi di istruzione, formazione professionale, orientamento al lavoro 
di giovani studenti e per l’erogazione di altri servizi pubblici. Abbiamo, infine, 
previsto interventi per la rifunzionalizzazione dell’Auditorium in via Verdi e 
l’adeguamento alle norme di sicurezza e antincendio della biblioteca Comunale, 
per ulteriori 760.000 euro. Ulteriori interventi già programmati precedentemente 
sono stati prontamente portati avanti da questa amministrazione e trovano ancora 
una volta conferma nel piano triennale. Sono interventi per la mitigazione del 
rischio di alluvione esistente nella zona medio costiera del territorio di Giugliano, 
sistemazione canale Crotone. È stata finanziata la progettazione definitiva ed 
esecutiva con Decreti interministeriali 7 dicembre 2020 per un valore di 820.000 
euro e con determina del 22 gennaio 2021 è stata indetta subito gara ed 
aggiudicato il servizio di progettazione. Quindi, questa amministrazione porta 
avanti questo intervento. Un intervento complessivo di cui le risorse finanziarie 
ancora non sono state individuate, è pari a circa 37 milioni di euro. L’altro 
importante intervento è la viabilità di collegamento tra la strada statale 7 via Appia
e la strada statale 162 Asse Mediano e l’area nord est del territorio di Giugliano in 
Campania. È stata finanziata anche qui la progettazione definitiva con Decreto 
Ministeriale del 7 dicembre 2020 per un milione di euro, e con determina 17 
marzo 2021 è stata indetta con la SUA, la gara con SUA di aggiudicazione del 
servizio di progettazione. Anche qui gli interventi ancora non sono stati 
individuati, per complessivi 33 milioni di euro. Poi c’è la riqualificazione delle 
aree urbane via Del Mare. Anche qui è stata finanziata la progettazione definitiva 
esecutiva con Decreto del 7 dicembre 2020. E questa amministrazione poi con 
determina ha avviato tutti i procedimenti, e con determina 246 del 18 marzo 2021 
è stata indetta la gara e aggiudicato il servizio di progettazione. Anche qui 
l’intervento complessivo, bisogna individuare anche dei fondi di finanziamento, è 
di circa 12 milioni e mezzo di euro. Infine, gli interventi di viabilità di località 
Serretiello e centro storico, la sistemazione e la riqualificazione delle strade rurali 
con pista ciclabile primo lotto in via Arco Sant’Antonio e realizzazione di via 
Vicinale (inc.) con via San Francesco a Patria primo e secondo lotto. Nella 
programmazione sono stati inoltre confermati gli interventi e le previsioni dei 
costi per il rifacimento del collettore fognario di via Santa Caterina. La settimana 
scorsa proprio abbiamo predisposto con gli uffici di settore tutti gli atti per 
l’approvazione del progetto di fattibilità tecnica economica del collettore. È bene 
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precisare però che su Santa Caterina… Anche qui tante polemiche, mi rendo conto
del problema. È evidente che i cittadini sono esasperati. Purtroppo però è da 
precisare che il collettore fognario è un collettore che non interessa solo i reflui 
del Comune di Giugliano, ma bensì anche le altre provenienti da Comuni ubicati a
monte, quali Mugnano, Calvizzano, Villaricca. Il collettore addirittura è stato 
considerato anche in alcuni studi regionali un collettore comprensoriale. E quindi 
questa amministrazione che è particolarmente impegnata su tale fronte, abbiamo 
infatti avuto anche diverse interlocuzioni e incontri sia con i Dirigenti del settore 
ciclo integrato delle acque che con i vertici regionali. In particolare, sia il Sindaco 
che il sottoscritto abbiamo più volte interloquito con il Vicepresidente della 
Regione, Onorevole Fulvio Bonavitacola, per far capire, far comprendere 
l’emergenza e per rappresentare loro questa necessità impellente di trovare fondi 
per la completa ristrutturazione, rifacimento del collettore, che è pari a circa 18 
milioni di euro. E in quell’occasione, appunto, non abbiamo ribadito la necessità 
di un intervento da parte della Regione, alla luce anche di quelli che possono 
essere questi grandi investimenti che dovrebbero arrivare. Per quanto riguarda 
poi… Abbiamo anche altri fondi finanziati dalla Città Metropolitana, altri 
interventi, che sono la sistemazione marciapiede e arredo urbano di via Aniello 
Palumbo, un intervento di 20 euro. La sistemazione stradale di via (inc.), 
intervento di 700.000 euro, realizzazione di aree e giochi 100.000 euro. Per quanto
riguarda l’edilizia scolastica in generale, negli immobili Comunali, nell’ambito 
della programmazione particolare attenzione è stata data all’edilizia scolastica. 
Quella della manutenzione e messa in sicurezza degli immobili Comunali è un 
tema annoso. Alcuni interventi verranno avviati in questa annualità, ma bisogna 
individuare risorse economiche aggiuntive rispetto a quello previste, questo è 
chiaro. In quanto lo stato di manutenzione degli immobili Comunali, in particolare
degli edifici scolastici, necessita ormai di interventi straordinari indifferibili. 
Questa amministrazione sin da subito si è adoperata per avviare diverse 
progettazioni, per la messa a norma e la ristrutturazione degli immobili scolastici. 
A fine dicembre sono stati affidati gli incarichi di progettazione definitiva 
esecutiva per i lavori di messa a norma ed adeguamento degli impianti degli 
istituti scolastici scuola media Basile, sede plesso Campania e plesso scolastico 
VIII circolo didattico in via Staffetta, per un importo rispettivamente di 750.000 e 
un milione di euro. È stata affidata anche l’incarico di progettazione definitiva 
esecutiva per l’adeguamento del plesso terzo circolo didattico con sede in via 
Colonne per un importo di un milione e 800.000 euro. Nell’annualità prevediamo 
inoltre di avviare la gara per i lavori di ristrutturazione e adeguamento 
dell’immobile sito nella Villa Comunale da adibire ad (inc.) infanzia, per un 
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intervento per una cifra di circa 950.000 euro, e da pochi giorni è stato consegnato
anche il progetto esecutivo. Ulteriori interventi riguarderanno la realizzazione di 
un nuovo asilo nido all’interno dell’area.., della direzione didattica statale in via 
Signorelli a Patria, costo intervento un milione 450.000 euro, e i lavori 
manutenzione della scuola materna succursale quarto circolo didattico in via 
“Ninguarda?”, un milione di euro. Abbiamo, inoltre, l’amministrazione candidato 
due interventi a finanziamento per la partecipazione a bando ministeriale D.M. 21 
marzo 2021 per interventi di messa in sicurezza, ristrutturazione di edifici 
destinati ad asilo nido o scuola dell’infanzia. Ulteriori interventi riguarderanno la 
manutenzione e rifunzionalizzazione dell’edificio dell’ex scuola Santa Giovanna 
Antida di via Sant’Anna. Intervento di manutenzione e rifunzionalizzazione 
dell’edificio pubblico adibito ad ex Conservatorio in via Camposcino per 
l’annualità 2021 finanziata con fondi ex Legge 219, annualità 2022 con il quale 
(inc.) Cassa deposito e prestito. Intervento di manutenzione e rifunzionalizzazione
dell’edificio pubblico in via Casacelle, e con fondi derivanti dagli oneri di 
urbanizzazione prevediamo e confermiamo gli interventi di adeguamento alle 
norme di sicurezza antincendio dell’immobile Polizia locale ex Eca primo e 
secondo lotto, importo complessivo dell’intervento un milione 570.000. 
Adeguamento alle norme di sicurezza antincendio delle scuole V circolo didattico 
in via Pigna, del circolo didattico in via San Rocco e della scuola Don Salvatore 
Vitale in via Madonna del… Ulteriori interventi sono previsti per 
l’efficientamento energetico. Infatti, con Decreto novembre 2020 il Ministero ha 
attribuito nuovi contributi per l’annualità 2021. È stata avviata la progettazione 
per l’efficientamento energetico del IV circolo didattico, incentrando il 
finanziamento sulla sostituzione di corpi illuminanti, già oggetto di eventi critici 
che ne hanno evidenziato la vulnerabilità degli stessi, nonché sostituzione degli 
infissi. Con le entrate acquisite mediante contrattazione mutuo prevediamo infine 
di realizzare nuovi interventi di manutenzione straordinaria, finalizzata 
all’agibilità degli edifici. A questo si aggiunge anche un altro intervento, che è il 
project financing, la riqualificazione e la messa in sicurezza degli immobili 
Comunali. In questo momento è ferma, prevediamo di riprendere e provare a dare 
anche riscontro e risposta su questo tema. Ulteriori interventi sono previsti invece 
sostanzialmente per gli oneri di urbanizzazione. Abbiamo rifacimento fognatura di
via Aniello Palumbo primo stralcio, posto intervento un milione di euro, e 
realizzazione di un parcheggio a raso in via San Rocco, previa acquisizione della 
demolizione di un fabbricato esistente, costo interventi 450.000 euro.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Scusi, Assessore. Entra il Consigliere Luigi
Guarino, Segretario.  
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ASSESSORE COPPOLA – Ritengo, e arrivo alle conclusioni. Ritengo che il 
lavoro svolto in questi primi mesi sia un buon lavoro. E per questo mi preme 
ringraziare tutto il Consiglio, i colleghi della Giunta e tutti i dipendenti Comunali, 
i quali oltre… Anche oltre gli orari di ufficio hanno dato un notevole contributo al 
lavoro svolto fino ad ora da parte di questa amministrazione. Li voglio veramente 
e personalmente ringraziare per la loro professionalità e la loro generosità. Credo 
di poter dire che in 6 mesi non si poteva fare… In questi pochi mesi di 
amministrazione non si poteva fare di più. Abbiamo detto che sostanzialmente il 
programma triennale non è un programma triennale della sola amministrazione 
che governa questa città. Non può essere. Ce lo racconta la storia, ce lo dice il 
presente, ma ce lo ricorderà anche il futuro. È l’insieme di tante cose, di tante 
programmazioni messe in campo, dove ognuno, ogni amministrazione ci mette del
suo. Chiaramente ci sono ancora tante cose da portare avanti, tante cose da mettere
in campo. Chiaramente una grande opportunità potrà avvenire sicuramente dal 
piano nazionale di …(fuori microfono – inc.)…   Su quello ci teniamo molto come 
amministrazione, come Ente locale, come Comune, ma ci dobbiamo credere tutti 
come cittadini, perché questo è il punto di partenza e se perdiamo questa grande 
sfida come paese, come paese Italia credo che poi le conseguenze siano 
devastanti. Grazie, grazie mille. Ho concluso Presidente.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie all’Assessore Coppola. Sulla 
relazione dell’Assessore ci sono interventi? Consigliere Stefano Palma. Prego,  
Consigliere.  

CONSIGLIERE PALMA STEFANO – Buongiorno a tutti, Presidente, Sindaco, 
Giunta e colleghi Consiglieri. Il programma triennale delle opere pubbliche è lo 
strumento fondamentale con cui il Comune individua i grandi interventi e le opere 
che modificano la nostra città. Strade, edifici scolastici, parchi, strutture 
pubbliche, individua i tempi e le risorse destinate da lavori da eseguire nel 
triennio. C’è da dire che oggi qui, in questa Assise, è la prima volta per me, data la
mia prima esperienza politica è un’emozione davvero forte, perché applichiamo 
un programma triennale di opere pubbliche da realizzare nella mia città. Ci tengo 
a dire che il lavoro svolto in questi pochi mesi non è stato semplice. Le difficoltà 
sono state molte e soprattutto uniche nel loro genere, come la pandemia che ci ha 
colpiti e che ancora oggi combattiamo senza mai abbassare la guardia. Ci siamo 
dovuti confrontare con qualcosa che mai nessun Sindaco ha dovuto fare, e cioè 
tenere sotto controllo la libertà delle persone per garantirgli la salute personale. 
Decidere della vita degli altri sicuramente non è stato semplice. È per questo sento
di complimentarmi e credo anche voi tutti con il nostro Sindaco. Grazie, Nicola. 
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Un’altra difficoltà è stata quella di ereditare un Ente con un disavanzo di milioni 
di euro, quasi in pre-dissesto. Non ho mai pensato a chi dare le colpe. Questo non 
è il mio modo di fare politica. Ma è giusto informare i nostri cittadini delle diverse
difficoltà affrontate, e soprattutto dire che nonostante tutto ci siamo impegnati con
tanta volontà e competenza, per cercare di risalire. Per questo ringrazio il lavoro 
svolto dall’Assessore Coppola, dalla quarta Commissione e dall’amministrazione 
tutta. Grazie proprio alla competenza e alla nostra determinazione siamo riusciti a 
intercettare fondi Ministeriali, con i quali siamo riusciti a programmare grandi 
opere che possono cambiare il volto della nostra città. Abbiamo presentato 8 
progetti per l’assegnazione di contributi promossi dal Governo Nazionale in tema 
di rigenerazione urbana, per un valore di 19 milioni di euro. Tutte richieste 
studiate, progettate e volute fortemente per la nostra città. In particolare, gli 
interventi sono riqualificazione del centro sportivo Remiero Lago Patria, che da 
anni è un abbandono totale e che invece può essere un punto importante per il 
rilancio e la rinascita di quella zona. Ristrutturazione del mercato ortofrutticolo di 
Giugliano, che può aprire un indotto economico importante per la nostra città e 
soprattutto posti di lavoro a molte persone. Entrate economiche, sbocchi 
occupazionali, punti cardini per permettere al nostro territorio di risalire Intervento
ristrutturazione Palazzo in via Corso Campano, completamento dell’impianto 
sportivo Liternium in via Ripuaria. Completamento lavori Cupola della Chiesa di 
Santa Sofia. Riqualificazione e completamento impianto sportivo Comunale De 
Cristoforo. Ristrutturazione del fabbricato in via Dante Alighieri, da destinarsi ai 
servizi culturali. Rifunzionalizzazione dell’Auditorium in via Verdi e 
adeguamento delle norme di sicurezza e antincendio della biblioteca Comunale. 
Tutti interventi volti ad avere una città vivibile, civile e soprattutto da vivere in 
Comunità. Un altro fondo intercettato è quello relativo ai finanziamenti di 
ristrutturazione e costruzione degli edifici di proprietà del Comune, destinati ad 
asilo nido. Ancora. Abbiamo intercettato fondi per l’efficientamento energetico, e 
vi dirò di più, a breve verranno già affidati i lavori. Molti altri sono stati gli 
interventi. Tutto questo può sembrare poco per chi è al di fuori della macchina 
Comunale e non sa quanto è difficile rispettare i tempi, i modi, le Leggi e tutta la 
burocrazia. Sicuramente non è stato facile per nessuna amministrazione fino ad 
ora, e non lo sarà per noi. Potranno essere state commesse delle leggerezze, ma 
fermiamoci e pensiamo solo un istante che dietro a queste vesti Istituzionali ci 
sono persone in carne ed ossa. Persone che hanno i loro impegni, la loro famiglia, 
che mettono da parte la loro vita privata. Persone che impiegano le proprie 
energie, che ci mettono la faccia e sfruttano il loro tempo solo per amore della 
propria città e della loro Comunità. Quindi, miei cari colleghi, vi dico che la vera 
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sfida non è quella di inserire altro in questo programma triennale, ma la vera sfida 
è quella di realizzare tutti questi progetti insieme collaborando e portare a termine 
tutte le opere previste, in modo tale da potercele godere anche come cittadini. 
Questa è la vera sfida, questa è la vostra vittoria. Questo è il risultato che si 
aspettano e meritano i cittadini di Giugliano. E noi stessi, perché non siamo altro 
figli di questa città, con il privilegio di sostenerla e migliorarla. Grazie a tutti.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Palma. Ci sono altri 
interventi? Prego, Consigliere Francesco Iovinella.  

CONSIGLIERE IOVINELLA FRANCESCO – Sindaco, colleghe Consiglieri, 
colleghi Consiglieri, Giunta. Intervengo in merito al programma triennale dei 
lavori pubblici 2021/2023. Mi sono un attimo trovato spaesato quando ho 
ascoltato il mio Presidente nella Commissione, dove ha elencato una serie di 
opere, ahimè, che abbiamo letto tutti quanti nella delibera che c’è stata 
consegnata, ma in Commissione non è passato nulla, se non l’ultimo… Uno degli 
ultimi giorni della settimana scorsa, dove c’è stato chiesto di dare il parere su 
questo piano. Mi dispiace che sia arrivata questa delibera e questo piano in 
Commissione solo la settimana scorsa, quindi non c’è stato modo né per me né per
gli altri colleghi di farci un lavoro sopra, quindi di dare delle indicazioni. Va bene, 
ma lasciamo stare. È l’esperienza che poi ci insegna nella vita come vanno le cose.
E forse oggi io parlo così, perché ho avuto un cammino già di qualche anno. 
Innanzitutto, Assessore le faccio i complimenti perché Lei è l’unico, e lo dico con 
sincerità e con forza che non svilisce il ruolo del Consigliere Comunale, in quanto 
ci rende partecipe e più volte l’ho cercata per determinate problematiche della 
città. Ci siamo scontrati su alcuni punti di vista, però fa parte della politica e del 
nostro ruolo. A tratti però mi sembrava di ascoltare la sua relazione, la relazione 
del professore Pianese. Ecco, come diceva Lei una continuità di lavoro, una 
continuità di progettazione e una continuità di idee forse anche, che ci ritroviamo 
oggi, nel 2021, a dover sostenere dei progetti che abbiamo visto in campo negli 
anni precedenti e che partono ancora.., degli anni ancora prima che arrivasse 
l’amministrazione Poziello. Quindi, su questo bisogna darvi atto e darle atto che 
stravolgere delle cose non serve, soprattutto non serve alla nostra città. Però mi 
dava molto l’impressione della relazione che ci leggeva il nostro ex Vicesindaco, 
il professore Pianese. Ha portato alla nostra attenzione una relazione molto 
dettagliata, della quale le sono grato. Forse mi sarei aspettato che questa relazione 
ci fosse stata consegnata qualche giorno prima, in modo da poter capire un attimo 
anche quali erano le idee, però poi alla fine leggendo il piano triennale chi ha un 
po’ di infarinatura riesce a capire che le cose sono quelle e quindi c’è quella 
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continuità che prima dicevo. Andiamo un attimo nei numeri, giusto per essere un 
po’ più precisi. Lei parlava di quasi 250 milioni in questo prossimo triennio da 
investire. Ma parliamo proprio del 2021. Sono circa 28 milioni e 7. Nel 2022 90 
milioni, nel 2023 130 milioni. Ma l’unica cifra che io ritengo reale, perché le altre 
cifre sono ipotetiche, perché dobbiamo avere poi la capacità di poterle intercettare 
e farle arrivare. E Lei sa bene come bisogna poi stare sempre in auge, quindi 
diciamo in pressione con gli uffici, in pressione con i dipendenti, in pressione con 
i progettisti esterni, tutto un iter. Quindi, diciamo sono idee che poi bisogna 
concretizzarle. Quindi, che cosa accade? Che nel 2021 sono circa 28 milioni e 7. 
Cerchiamo di fare un’analisi per noi e per i nostri concittadini. Lei nella relazione 
chiaramente ha immaginato tutto quello che ha intenzione di fare, ed è pregevole. 
Magari quello che Lei dice diventasse realtà. Sono numeri, però bisogna far sì che 
tutto questo, come le dicevo prima diventi realtà. Di questi 28, 11 sono entrate 
destinate… Sono da destinazione vincolate, quindi bisogna avere sempre quella 
famosa capacità. Un milione e 3 sono stanziamenti di bilancio di opere di 
urbanizzazione. Un milione e 8 finanziamenti derivanti dalla Città Metropolitana, 
352.000 euro entrate acquisite mediante contrattazione di mutuo. Già da questi 28 
milioni mi viene qualche dubbio, perché dagli 11 che erano rispetto alle entrate 
che arrivano dal Ministero, dalla Regione, dall’Ente centrale, già i primi 250.000 
euro, che sono quelli destinati alla ristrutturazione, al restauro conservativo della 
Cappella… Della congrega del Corpo di Cristo ne abbiamo parlato 
precedentemente io e Lei. Se non viene apposto questo benedetto vincolo sia alla 
Chiesa di Santa Sofia che alla Cappella della congrega, questi soldi in questa città 
non arriveranno mai. Ci sono note fatte sia dal Priore questo attuale e quello 
precedente, e ancora oggi io e Lei abbiamo scoperto che questa richiesta da parte 
dell’Ente Comunale non è stata fatta alla Sovrintendenza di fare apporre questo 
benedetto vincolo. Quindi, questi 250.000 euro se non acceleriamo questa 
procedura, questa città non li vedrà mai. Poi sono andato al rigo di sotto, e ho letto
stanziamenti di bilancio oneri Comunali, oneri di urbanizzazione. Chi frequenta 
l’assetto del territorio – io sono un Architetto, quindi vivo le problematiche dei 
professionisti di questa città. Sindaco, Lei sa bene che sono circa 18 mesi che 
questo Ente non incassa un euro di opere di urbanizzazione. Quindi, questo 
milione e 3 non credo che da giugno, quindi da luglio, oggi è 28 giugno, al 31 
dicembre riusciamo e siamo così capaci di potere incassare un milione e 3. 
Annuisce Presidente? È una ipotesi, è una speranza, ma non è la realtà. Poi ci sono
un milione 160, che sono i capitali privati. Sono il (inc.). Finalmente in settimana 
è uscita questa graduatoria definitiva, quindi è una cosa passata. Va bene. Diciamo
che mi ha stravolto un po’, perché avevamo preparato, avevo preparato in questi 
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giorni delle cose da dirle, però poi ascoltando la relazione e quello che ci ha detto 
non mi viene di aggiungere altro, perché ritrovo molto di quello che abbiamo 
messo noi in campo del nostro lavoro e non posso andare oltre, perché significa 
poi andare contro quello che abbiamo fatto noi. Però quello che mi auguro è che si
possa raddrizzare il tiro, mi auguro che possa nascere un dialogo serio anche su 
questa questione del piano triennale e delle opere che si metteranno in campo. Lei 
diceva che arriveranno dei fondi dalla Comunità Europea, perché lo sappiamo 
tutti, perché è giusto così, perché solo così l’Italia può ripartire, la Campania, 
Giugliano, il Sud, il Meridione. Quindi, mi auguro… Dicevo che, mi auguro, 
Sindaco, che questi incontri, questa programmazione venga fatta con questa 
parte.., anche con questa parte che la città oggi ci ha dato… Ci ha collocati in 
questo posto, però noi siamo quelli che siamo propositivi, siamo pronti al dialogo. 
Ve l’ho ripetuto più volte, ve l’abbiamo ripetuto più volte. Quindi, non mi resta 
altro che dire speriamo di mettere in campo quello che ci siamo detti e, nulla, 
andiamo avanti. Siamo qua, pronti ad accogliere le vostre richieste di aiuto e, 
soprattutto, propositivi per la nostra città. Grazie.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Iovinella. Ci sono altri 
interventi? Consigliere Conte Paolo. Prego, Consigliere.  

CONSIGLIERE CONTE PAOLO – Grazie, Presidente. Rinnovo i saluti ai 
colleghi Consiglieri e alle Signore e Signori della Giunta. E consentitemi anche di 
rivolgere un saluto al Dottor Andrea Euterpio, augurandogli un buon lavoro, 
perché sono …(fuori microfono – inc.)… di questa amministrazione. Non la 
conoscevo fino ad oggi, per cui le auguro un buon lavoro, e dà un ottimo segnale 
all’Aula e alla città nell’attività appunto di assistenza alla Giunta, soprattutto per 
la delicatezza e la natura dei documenti che andremo a discutere e anche ad 
approvare. Quindi, la ringrazio davvero e le auguro nuovamente buon lavoro. E 
rivolgo anche un saluto all’Assessore Coppola, che ringrazio e ringraziamo per la 
relazione e argomenti in aggiunta rispetto a quelli condivisi, esternati dal collega 
Iovinella sono pochi. Vorrei però rivolgermi all’Assessore Coppola, del quale 
apprezzo l’umiltà, la dedizione al lavoro e, soprattutto, un impegno che sta 
spendendo in questi 8 mesi. Però poi non mi dovrebbe… Assessore Coppola, 
attenzione! Non mi dovrebbe poi cadere nella provocazione, contraddizione nella 
misura in cui nell’esordire nelle sue premesse questa amministrazione passa dalla 
fiaba al vero, perché poi nel racconto di questa fiaba è la stessa fiaba che ha 
caratterizzato gli ultimi 5 anni di questa amministrazione. Anche perché se non lo 
vedessi… Se non lo vedessi con i miei occhi a Nicola Pirozzi, crederei che stesse 
ancora Antonio Poziello lì, apprezzando se non fosse una questione seria, ma una 
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questione di testa di modus operandi, la relazione dell’Assessore Coppola ci ha 
confermato appunto che la mente di questo piano triennale è la mente che la città 
ha voluto diciamo non riconfermare nel suo mandato. E questo deve far riflettere 
non solo i Signori Consiglieri, ma anche l’intera città, perché quando 6 anni fa, 
non più di 5 anni fa Poziello disse che questa città veniva da una storia da 
riscrivere, insieme a tutti la voleva riscrivere. E questa città aveva bisogno di una 
nuova concettualità, di una nuova programmazione, di una nuova… Fino a 
lanciarsi in quelli che molti di voi sono stati definiti slogan chi amministra. Fino a 
lanciarsi, quando dico fino a lanciarsi vuol dire osare nella programmazione, osare
in una visione. Ma io preferisco un racconto da parte di una Giunta che guida la 
città, piuttosto che un’analisi tecnico amministrativa, i meri atti. Perché la città 
non è una struttura amministrativa, la città è un’anima. Per queste ragioni noi non 
possiamo non commentare positivamente questa relazione. E  soprattutto ho 
apprezzato anche l’impegno dell’Assessore soprattutto nei lavori dell’ultima 
Giunta, dove è arrivata questa amministrazione ad approvare 8 schede progettuali. 
Però un appunto anche di metodo più che altro, che poi si traduce in un appunto 
anche nel merito. Confrontando il modus operandi di questa amministrazione con 
quella precedente, perché? Perché se l’intervento proposto da questa Giunta che si 
è tradotta in 8 schede progettuali, per un valore complessivo inferiore a quello del 
Pics, è bene evidenziarlo, avrebbe ereditato una particolare attenzione nei 
confronti della città. Una maggiore consultazione con la città, perché mi chiedo 
perché nell’ambito della progettualità complessa del Pics, ed è complessa una 
misura… O meglio, è complessa una progettualità nella misura in cui sono 
previste azioni integrate, azioni complementari, perché non è stato fatto un pari 
lavoro anche per questa attività complessa? Iniziativa lodevole. Non mi si può 
venire a dire abbiamo velocemente risposto ad un bando, perché non era un 
semplice bando, erano fondi stanziati da una Legge. Quindi, quando questa 
amministrazione, e io sono convinto che l’Assessore Coppola ne fosse già a 
conoscenza, perché comunque è istruttore della materia, se quelle determinate 
finanze ci sarebbe già predisposto mentalmente a rispondere a quel bando. Io avrei
già avviato una fase di consultazione, perché poi non può, Assessore Coppola, 
ringraziare il Consiglio Comunale, perché il Consiglio Comunale non è stato 
coinvolto nella progettualità. E non mi si venga a dire che la collaborazione con 
un singolo Consigliere per una singola questione si possa tradurre in uno spirito di
collaborazione su progettualità complessa. Questo è totalmente da escludere 
questo approccio. La collaborazione in questa città non c’è. La chiediamo, ma non
troviamo risposta. E non sono sufficienti le parole, la disponibilità – non ti 
preoccupare, lavoriamo insieme. A lavorare a cosa? Se poi le delibere di Giunta ve

24



CONSIGLIO COMUNALE GIUGLIANO IN CAMPANIA 28-06-2021

le fate da soli? A cosa se questi documenti che oggi stiamo qui discutendo non 
sono mai stati condivisi, condivisi neanche con delle riunioni. E lo diremo anche 
all’ultimo punto oggi all’ordine del giorno, sugli emendamenti. Abbiamo 
presentato degli emendamenti, ma non siamo stati mai chiamati per una 
discussione. Abbiamo ricevuto in modo asettico il parere di positività o negatività 
dell’accoglimento o meno di un emendamento. Quindi, Assessore Coppola e al 
Sindaco soprattutto, ma alla Giunta tutta, oggi ci troviamo come è stato detto più 
volte anche dal Consigliere Palma, in quanto Presidente della quarta 
Commissione, che il piano triennale è un documento importante. Ma io lo ritengo 
importante e determinante, ma soprattutto funzionale agli atti che andremo ad 
approvare dopo, sul DUP e soprattutto per il bilancio. Ma questa metodologia di 
lavoro che oggi vediamo nel programma triennale è la fotocopia 
dell’atteggiamento di lavoro che avete assunto anche nei confronti degli altri 
documenti che da qui a breve andremo a discutere. Grazie.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Conte. Ci sono altri 
interventi? Se non ci sono altri interventi… Il Consigliere Ascione Pasquale. 
Prego, Consigliere.  

Fuori microfono

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Un attimo solo, perché non si sente. Provi 
ora? Ecco qua. 

CONSIGLIERE ASCIONE PASQUALE – Signor Sindaco, colleghi Consiglieri, 
Signor Presidente. Vorrei fare anche io un’osservazione, che riguarda quanto 
emerge al piano triennale dei lavori pubblici. Rileviamo una certa attenzione alla 
fascia costiera in termini di opere infrastrutturali, attesa da anni. Ma si osserva la 
concentrazione nella parte centrale della città, a discapito della periferia 
intermedia, strade periferiche con Villaricca, Mugnano, Aversa. Quindi, la nostra 
periferia dell’area centro in realtà è un secondo e vitale centro città. Non 
presentano necessari interventi infrastrutturali su strade, fogna, arredo urbano e 
verde pubblico, a titolo esemplificativo e esaustivo via Mugnano Giugliano, via 
Marchesella, via Ippolito Nievo, via Cirigliano versano e continueranno a versare 
in condizioni pessime. Eppure basterebbe avviare tavole con Comuni limitrofi per 
reperire le sufficienti risorse economiche da impiegare ove è possibile, in 
compartecipazione con esse i finanziamenti ci sono e bisognerebbe stanziarle con 
azioni congiunte con i nostri vicini. Mi sia consentito un’altra osservazione, 
riguardante la valorizzazione del centro storico. Bisognerebbe anticipare e dare 
priorità ad alcuni progetti, come la rete delle Chiese, oggetto di finanziamento 
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Regionale ed anche di quel rudere di via San Rocco che è di proprietà in parte 
Comunale, fatiscente, oggetto di continui reclami e cittadini da vicini, per far 
posto ad utilissimo e urgente spazio per Piazza… Della Chiesa San Giovanni, 
come parcheggio pubblico, funzionale e organico a successo della zona ATR, che 
speriamo di vedere al più presto realizzata. Grazie.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Ascione. Ci sono altri 
interventi? Se non ci sono altri interventi passiamo alla votazione. Ci sono 
interventi per dichiarazione di voto? Consigliere Liccardo Paolo. Prego, 
Consigliere.  

CONSIGLIERE LICCARDO PAOLO – Signor Sindaco, Signor Presidente, 
colleghi Consiglieri, Signori della Giunta. Innanzitutto volevo fare i complimenti 
all’Assessore Coppola per la relazione così dettagliata, ma non solo a lui, a tutti 
gli Assessori. Per me è una novità questa. Il piano triennale dei lavori pubblici è 
uno degli atti più significativi che qui si discute in bilancio, perché è forse il 
documento che materialmente ci dice che cosa vuole fare questa amministrazione 
per lo sviluppo della nostra citta. Scegliere di riqualificare una piazza significa 
decoro urbano, aggregazione. Scegliere di migliorare una scuola significa pensare 
ai giovani in sicurezza. Si chiama piano triennale, perché anche i tempi sono 
importanti. Sono importanti i progetti che vengono stabiliti nel triennio. Io 
condivido tutti i progetti inseriti nel piano, però meno ne condivido i tempi, 
perché penso che alcuni di questi progetti rischiano di non essere realizzati. 
L’osservazione la devo fare anche per quanto concerne alcune spese poste in 
bilancio. Ad esempio per riqualificare il Parco Liternum ci vogliono 2 milioni e 
mezzo. Come è possibile poi per riqualificare solo l’area verde, parliamo solo 
dell’area verde del primo circolo didattico abbiamo posto in bilancio un milione 
123.000 euro. Tra l’altro, due interventi che non sono previsti questo anno, ma è 
dell’anno successivo, come il MOG e via Santa Caterina da Siena. Con 
responsabilità, capiamo le difficoltà del redigere il bilancio. Voglio fare i 
complimenti al nuovo Dirigente del settore finanziario, che ha fatto un mezzo 
miracolo per far quadrare i conti. So l’anno prossimo da chi andare per far 
quadrare i conti della mia famiglia, perché non ci riesco mai. Figuratevi uno che 
ha fatto questo miracolo. Per cui annuncio il voto di astensione rispetto al 
prospetto, ma annuncio anche la nostra piena collaborazione per tutti i progetti che
verranno. Chiedo al Sindaco, agli Assessori di cercare di reperire più risorse 
possibili dalla Comunità Europea, attraverso questi cosiddetti Recovery fund. 
Sappiamo che questi devono essere associati a progetti validi. Al mio gruppo non 
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interessa chi si mette la medaglia per primo per risolvere i problemi o per fare 
proposte. Noi stiamo qua per votare quei progetti nell’interesse della città. Grazie. 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Liccardo. Ci sono altri 
interventi per dichiarazione di voto? Se non ci sono altri interventi… Consigliere 
Iovinella. Prego, Consigliere.  

CONSIGLIERE IOVINELLA FRANCESCO – Grazie, Presidente. Per 
dichiarazione di voto. Riflettevo un attimo sull’ottimismo di alcuni Consiglieri di 
maggioranza, che è cosa bella e gradita questa cosa qua. Va bene, detto questo noi 
come gruppo “Italia viva”, “Giugliano libera” e “Europa verde” ci asteniamo, 
perché votare contro sarebbe andare, come dicevo prima, contro le nostre idee, 
contro la nostra programmazione e contro il lavoro fatto negli ultimi 5 anni. 
Grazie.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere Iovinella. Ci sono altri 
interventi per dichiarazione di voto? Se non ci sono altri… Prego, il Consigliere 
D’Alterio. Prego, Consigliere.  

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO NICOLA – Signor Sindaco, Presidente, 
colleghi Consiglieri. Ovviamente il nostro sarà un voto…

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Un attimo solo, perché non si sente.  

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO NICOLA – Si sente?  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Ora sì, ora sì.  

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO NICOLA – Volevo ringraziare l’Assessore 
per l’ottimo…  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Consigliere, lasci il microfono, provi a 
lasciare il microfono perché va e viene la voce. Ora non si sente.  

Fuori microfono  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – No, no no. Okay.

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO NICOLA – Allora, dicevo volevo 
ringraziare l’Assessore e tutto l’ufficio che ha collaborato alla stesura di questo 
piano triennale, soprattutto per la semplicità e la chiarezza per ciò che stiamo 
votando e ciò che stiamo mettendo in campo. E soprattutto per l’onestà 
intellettuale che non è da tutti, da dove siamo partiti, da ciò che volevamo fare, dal
lavoro fatto dalle passate amministrazioni che a mio avviso non è da tutti mettere 
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tutto ciò, in quanto è sempre difficile cercare di far capire ciò che di buono è stato 
fatto dalle passate amministrazioni, ma dalla Giunta Pianese, dalla Giunta 
Poziello. Quindi, abbiamo sempre detto che si parte da tutto ciò e si cerca di 
andare avanti. E per il lavoro svolto dall’Assessore, per l’ottimo lavoro, per tutto 
ciò che hanno fatto. Quindi, diciamo ovviamente il nostro voto sarà favorevole. 
Grazie.  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliere D’Alterio. Ci sono altri
interventi per dichiarazione di voto? Se non ci sono altri interventi per 
dichiarazione di voto, passiamo alla votazione. Allora: approvazione del 
programma triennale dei lavori pubblici 2021/2023 e dell’elenco annuale 2021 ai 
sensi dell’Art. 21 del D.Lgs. n° 50/2016. Chi è favorevole? Chiedo agli scrutatori 
di aiutarmi. 21? 21 favorevoli. Chi si astiene? 10 astenuti. Gli astenuti sono il 
Consigliere Poziello Antonio, Conte Paolo, Iovinella Francesco, Sequino Luigi, 
Porcelli Luigi, Poziello Laura, Guarino Luigi, Pirozzi Giovanni, Ascione Pasquale
e Liccardo Paolo. Per la immediata esecutività? Medesima votazione? Nessun 
contrario? Contrari? Nessuno. Immediata esecutività medesima votazione.          
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